



PROCÈS-VERBAL

De la huitième assemblée du Conseil de quartier de la Cité-Universitaire,
tenue le jeudi le 18 mai 2023 à 19 h
Centre de loisirs Saint-Thomas-d'Aquin
895, avenue Myrand

Étaient présent(e)s :

Mathieu Trépanier	Président
Sophie Dallaire	Vice-président
Bernard Paré	Trésorier
Pierre Martin	Administrateur
Amélie-Elsa Ferland-Raymond	Administratrice
Rita Giguère	Administrateur

Étaient également présent(e)s :

Hélène St-Pierre	Conseillère, en consultations publiques, Ville de Québec
David Weiser	Conseiller municipal, district électoral du Plateau

Étaient absent(e)s :

Julie Lavoie	Administrateur
Charles Madet	Administrateur
Maude Mercier-Larouche	Conseillère municipale, district électoral Saint-Louis-Sillery

Outre les personnes mentionnées ci-dessus, une citoyenne assiste à la rencontre en personne.

Quorum

Le quorum est atteint.

1. Ouverture de l'assemblée

Mathieu Trépanier souhaite la bienvenue aux membres et citoyens présents et ouvre l'assemblée à 19h05.

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour

Sur une proposition Rita Giguère, appuyé par Bernard Paré, il est résolu d'adopter l'ordre du jour.

3. Adoption des procès-verbaux : 26 janvier, 1er mars, 3 mai

Adoption du Procès-verbal du 26 janvier 2023

Sur une proposition de Mathieu Trépanier, appuyé par Bernard Paré, il est résolu d'adopter le procès-verbal du 26 janvier 2023. Proposition adoptée à l'unanimité.

Adoption du Procès-Verbal du 01 mars 2023

Sur une proposition de Mathieu Trépanier, appuyé par Pierre Martin et Sophie Dallaire, il est résolu d'adopter le procès-verbal du 1er mars 2023. Proposition adoptée à l'unanimité.

Adoption du Procès-Verbal du 03 mai 2023

L'ajustement suivant est apporté au procès-verbal du 3 mai 2023 :

Sur une proposition de Rita Giguère, il est résolu de nommer Pierre Martin comme administrateur coopté, Proposition adoptée à l'unanimité.

Sur une proposition de Rita Giguère, appuyé par Amélie-Elsa Ferland-Raymond, il est résolu d'adopter le procès-verbal du 3 mai 2023, tel que modifié. Proposition adoptée par l'unanimité.

4. Tour de table des membres du conseil de quartier

Brève présentation de chacun.

5. Suivi aux procès-verbaux et suivi des résolutions passées

Mathieu Trépanier présente les réponses que nous avons reçues aux résolutions que nous avons prises au cours des derniers mois.

RÉSOLUTION 2023-01-26

SUIVI RÉSOLUTION 22-CA-33 demandant à la Ville de Québec d’asphalter et de réaménager les lieux de façon urgente, et de retirer la notion hybride, compte tenu de la clientèle du secteur et de relocaliser le terrain de pétanque :

Réponse reçue de la ville de Québec : « Nous faisons le suivi pour la remise en état du terrain et nous analyserons la demande du CQ, mais pour le moment ce projet ne fait pas partie des projets en cours. »

Mathieu Trépanier et Pierre Martin feront un suivi pour aller chercher des appuis et préparer une nouvelle résolution pour réitérer leur souhait d’amener la ville de Québec à procéder au réaménagement du terrain de basketball.

SUIVI RÉSOLUTION 22-CA-34 demandant à la Ville de Québec de procéder à la construction de trottoirs sur la rue Dosquet sur le tronçon entre le chemin des Quatre-Bourgeois et la rue de Brome, puis de synchroniser les feux piétons à l’intersection Dosquet et Moreau :

Réponse de la ville de Québec : « Une analyse globale de l’intersection est en cours. Nous évaluons les différentes options tant sur le plan géométrique que sur le plan de la gestion des feux de circulation. Une fois les analyses de faisabilité complétées, nous reviendrons avec des options d’amélioration. »

Vu la position de la ville de Québec et, de façon générale, les améliorations à apporter au chemin des Quatre-Bourgeois, la résolution suivante est adoptée :

RÉSOLUTION 2023-01-26-02 *Sur une proposition de Mathieu Trépanier, appuyé par Bernard Paré, il est résolu de demander à la ville d’organiser une séance de consultation publique portant sur la vision du Quartier, notamment sur l’aménagement de Quatre-Bourgeois et du chemin Sainte-Foy. Proposition adoptée à l’unanimité.*

Mathieu Trépanier affirme que le conseil de quartier serait très enthousiaste à l’idée de participer à ce projet. Bernard Paré apporte une nuance sur le fait qu’ils ne peuvent pas traiter le Chemin Sainte-Foy de façon uniforme, car il n’est pas uniforme. Mathieu Trépanier mentionne être conscient qu’il y a de nombreux travaux en cours dans la ville en raison de l’arrivée prochaine du tramway, mais cette situation fait en sorte que c’est un bon moment pour commencer à réfléchir en amont aux réaménagements à faire pour les chemins des Quatre-Bourgeois et Sainte-Foy.

SUIVI RÉSOLUTION 2023-03-01-04

Mathieu Trépanier rappelle que M. Bernard Paré et lui-même ont rencontré la députée Joëlle Boutin le 3 mars dernier lors d’une rencontre Teams, lors de laquelle son attaché politique était également présent. Elle a démontré une belle ouverture à la communication transmise précédemment, laquelle indiquait que le conseil de quartier de la Cité-Universitaire encourage la ville à travailler en collaboration avec le ministère des Transports pour améliorer la canopée dans nos quartiers en exploitant les emprises du ministère.

6. Période d'intervention des conseillers municipaux

David Weiser déclare qu'il a eu la chance de participer à un vernissage de l'exposition « Les imaginaires de la jeunesse » au Centre d'interprétation historique de Sainte-Foy et il nous encourage à aller voir cette exposition.

Il informe le conseil que cette semaine il a assisté à l'annonce des lauréats du concours « Défi Québec », qui permettra à des entreprises innovantes de recevoir une aide financière leur permettant d'aller encore plus loin. Il affirme que ce défi fut un succès. Cent-quatre-vingts membres ainsi que huit millions de dollars de financement. Il affirme que l'énergie positive était incroyable.

David Weiser demande aux citoyens de ne pas utiliser de tondeuse pendant le mois de mai 2023.

7. Période de questions et commentaires des citoyens :

Rita Giguère se demande si cela pourrait pertinent d'avoir une clientèle dans l'assistance du déneigement ; par exemple, une présentation de la ville.

Une citoyenne déclare qu'elle a trouvé intéressante la conférence sur la sécurité routière, mais aimerait en savoir plus sur ce qui s'en vient.

Une citoyenne s'interroge sur l'ancien quartier militaire. David Weiser lui répond que pour le moment ils ne peuvent malheureusement rien faire, mais qu'ils appuient le projet en cours. Il affirme que cette situation est très complexe, car il y a plusieurs personnes, comme les autochtones qui réclament cette aide, mais il confirme que c'est au fédéral de trancher.

Sophie Dallaire s'interroge sur l'équipe de foresterie urbaine à la ville, s'il y a eu des analyses de la contribution à la qualité de l'air sur la canopée dans notre quartier ainsi que la contribution du boisé. Elle affirme qu'il serait bon de documenter la contribution du boisé. Elle s'interroge à savoir s'il y a déjà l'équipe de professionnels de la ville qui a déjà fait ça.

David Weiser informe qu'il y aura une plénière qui sera organisée par la ville au mois d'août. Ce sera une belle occasion de se renseigner sur l'opération déneigement. La plénière sera diffusé sur YouTube mentionne David Weiser.

8. Sujets d'intérêt et dossiers du conseil de quartier

a. Conférence sur la sécurité routière

Le conseil du quartier a trouvé la conférence intéressante et constructive. Il reste toutefois énormément de travail à faire. Ils affirment que les représentants étaient tous bien préparés. Le lien de la présentation sera placé sur la page Facebook et un texte résumant l'état d'esprit des membres du conseil sera publié.

Le conseil prévoit rester à l'affût pour la suite.

b. Tramway

Sophie Dallaire informe qu'elle est allée à la rencontre du comité de liaison Tramway.

Elle indique qu'ils parlaient de toute la consultation publique ainsi que tous les processus de consultation à différentes échelles. Elle se questionnait à propos des rencontres de secteurs ; s'il y a des retours auprès des conseils de quartiers. Et puis, ils lui ont mentionné d'aller voir les boîtes publiques sur le site du Tramway.

c. Programme soutien à la mobilisation à la sécurité routière

Sophie Dallaire déclare qu'ils ont reçu la subvention pour le programme de soutien à la mobilisation à la sécurité routière. Une discussion est tenue sur le projet qui a été présenté. Mathieu Trépanier propose de bonifier l'idée afin de rentabiliser le mieux possible les sommes qui sont investies par la ville.

Un comité formé de Amélie-Elsa Ferland-Raymond, Mathieu Trépanier et Sophie Dallaire travaillera sur le projet. Ils feront le point au prochain conseil.

d. Balade à vélo du 21 mai

Mathieu Trépanier informe qu'ils ont été approchés par les autres conseils du quartier ; Saint-Louis, Du Plateau et Sillery à participer à cette balade à vélo avec les élus qui se déroulera le dimanche 21 mai prochain.

e. Fête de quartier du 24 juin

David Weiser indique que c'est l'équipe de Jade-Eva Coté-Rouillard qui dirige une entreprise d'organisation d'événement a été retenue pour dynamiser certaines rues commerciales de la ville, dont la rue Myrand. Dans leur projet, ils auront trois événements à organiser comme la Fête nationale du 24 juin prochain au parc Myrand, le 16 septembre ainsi que le 25 novembre sur la rue Myrand.

Plus de détails à venir.

f. Piano public

Mathieu Trépanier déclare qu'il y aura plusieurs activités au piano public cet été. Une affiche sera créée et affichée pour laquelle il y aura toutes les activités d'inscrites du quartier. Il mentionne que la brigade lyrique revient pour une autre année, le 26 juillet. Pierre Martin confirme qu'il a engagé quatre pianistes de haut calibre. Les dates et publicités restent à venir. Il confirme que le conseil de quartier dispose d'un budget de 4500\$ cette année.

g. Place éphémère au parc Notre-Dame-de-Foy

Ce point est reporté.

h. Maisons de chambres illégales et leur impact négatif sur le tissu social du quartier

Bernard Paré souligne qu'il serait important d'en discuter à la prochaine réunion afin d'y avoir une résolution ultérieurement.

i. Page Facebook : stratégie et statistiques

Mathieu Trépanier informe le Conseil de quartier que la page Facebook compte à ce jour plus de 500 abonnés.

j. Nouveaux projets

De nouveaux projets restent à venir.

k. Répartition des dossiers et projet au sein du conseil

Sophie Dallaire affirme qu'elle a demandé aux gens dans le groupe Facebook de lui donner une liste de tâches courantes ou récurrentes pour en venir à une répartition des tâches.

RÉSOLUTION 2023-05-18-01

Considérant que la ville est à finaliser les plans d'aménagements du secteur compris entre la route de l'Église et Isidore-Garon ;

Considérant que l'ouvrage projeté aura un impact à très long terme dans un secteur qui en a bien besoin ;

Considérant que cet ouvrage ne représente qu'une partie de l'aménagement qui doit être fait ;

Considérant que la section comprise entre la route de la Suète et Chanoine-Scott constitue un ensemble qui devrait être planifié en un seul bloc ;

Considérant aussi le caractère historique de la plus vieille paroisse de Sainte-Foy.

Sur une proposition de Bernard Paré, appuyé par Rita Giguère il est résolu de demander à la ville que soit planifié et présenté aux deux conseils de quartiers concernés (Plateau et Cité universitaire), les plans préliminaires des aménagements prévus sur et autour le futur pont d'étagement du chemin Sainte-Foy surplombant l'autoroute Henri IV afin que leurs membres puissent apporter leur point de vue et leur appréciation sur la vision d'ensemble du tronçon compris entre la route de la Suète et Chanoine-Scott. Proposition adoptée à l'unanimité.

RÉSOLUTIONS 2023-05-18-02

Considérant que :

L'école Fernand-Seguin a exprimé son intérêt à participer au projet pilote de rue-école de la ville de Québec ;

Le conseil d'établissement de l'école Fernand-Seguin s'est prononcé en faveur du projet ;

La configuration des rues autour de l'école favorise une rue sans voiture ;

Un groupe de mobilisation citoyenne existe sur Facebook pour promouvoir la sécurité autour de l'école, incluant plus de 100 personnes.

Sur une proposition de Pierre Martin, appuyé par Sophie Dallaire et Bernard Paré, il est résolu Le Conseil de quartier appuie la candidature de l'école Fernand-Seguin pour le projet pilote de rue-école de la ville de Québec; le Conseil de quartier mandate un groupe de travail pour travailler en étroite collaboration avec les représentants de la ville de Québec et de l'école Fernand-Seguin afin de mettre en place les mesures nécessaires pour améliorer la sécurité routière autour de l'école, y compris l'encouragement du transport actif, la création de zones de rencontre, et toutes autres mesures nécessaires pour assurer la sécurité des élèves; le Conseil de quartier encourage la participation active du groupe de mobilisation citoyenne dans le processus de planification et de mise en œuvre des mesures de sécurité routière. Proposition adoptée à l'unanimité.

9. Correspondance et trésorerie

Bernard Paré souligne que le Conseil de quartier a reçu un chèque de 3000,00\$ qu'il déposera rapidement. Le solde du compte à ce jour est de 2802,55\$. Proposition adoptée par l'unanimité.

RÉSOLUTION 2023-05-18-03 concernant les dépenses de publicité Facebook

Bernard Paré propose de rembourser les dépenses de publicité Facebook de 60,65\$ à Mathieu Trépanier, appuyé par Pierre Martin. Proposition adoptée par l'unanimité.

RÉSOLUTION 2023-05-18-04 concernant le tarif à payer à la secrétaire de soutien

Bernard Paré propose que les frais à payer pour la secrétaire soient de 120\$ par réunion, appuyé par Pierre Martin. Proposition adoptée par l'unanimité.

RÉSOLUTION 2023-05-18-05 concernant les signataires pour les effets bancaires du quartier de la Cité-Universitaire

Sur la proposition de Sophie Dallaire, appuyé par Amélie-Elsa Ferland, il est résolu de nommer le Président, Mathieu Trépanier et le trésorier, Bernard Paré comme personnes autorisées à signer les effets bancaires.

10. Divers

Rita Giguère informe que l'Espace citoyens est un espace « pour les citoyens, par le citoyen », situé à la Place des Quatre- Bourgeois, ouvert à tous pour proposer des projets ainsi que tisser des liens, et se connaître.

11. Levée de l'assemblée

L'ordre du jour étant épuisé à 21 h30, sur la proposition de Mathieu Trépanier, appuyée par Bernard Paré, il est résolu de lever l'assemblée. Proposition adoptée à l'unanimité.